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何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんのいとこ）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！
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いとこ01 いとこ02 叔父 叔母
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今月の主な記事

全理事一丸。大きな課題にチャレンジ�　第1回理事会
　5月29日、京都工業会館において
今年度総会を受けた初めての第1回理
事会を開催しました。
　宮下氏、田中望氏を新たに加えた理
事17人、監事2人の体制で、今年度
の理事会を運営していきます。当日は
理事14人、監事1人が出席、川久保
理事長が議長を務め議事が進行しまし
た。新たな理事を迎えたということも
あり、理事会、事業委員会のあり方に
ついての説明を受けた後、今年度組合
行事のスケジュール提案、3つの事業

委員会（第一事業委員会・第二事業委
員会・組織委員会）の体制について、
さらに総会で承認いただいた2013年
度事業方針のうち陳情活動の具体的動
きと進捗状況、新たな「結の家」のあ
り方再考などについて協議。また、陳
情とは少し角度の違う行政とのかかわ
りとして、京都市産業観光局に新たに
設置された中小企業振興課との共同に
よる地元ビジネスを作り上げていくた
めの行動などについても協議を行いま
した。通常総会の参加状況を含む結果、

見学会など座学だけでない1年を通じ
て実施するセミナーの内容紹介、支部
長会議の年間計画、各支部新年度役員
の紹介、などが報告されました。
　いかにして組合のメリットを高める
か、組織活動をどう充実させていくか、
事業活動を飛躍させればよいか、近い
将来の夢である組合事業所の一拠点化
…大きなテーマを抱えた2013年度の
理事会が始動しました。この1年、全
理事一丸となって大きな課題に挑戦し
ていきます。� （池田光繁）�

理事 第一事業委員会 第二事業委員会 組織委員会
委員長 西山　英樹 （株）kyokan 岩井泉二郎 （株）DAYTORA 小林　博明 小林金属興業（株）
副委員長 石山　孝史 石山テクノ建設（株） 吉冨　　豊 （株）吉富工務店 北村　篤史 （株）北村工務店

委員
田中　　守 田中守工務店 宮下　茂一 （株）宮下工務店 田中　宏樹 （株）協栄土工機

吉田　明弘 員外 森　　廣行 （株）イーグル重機
田中　　望 八雲造園

三役
福島　　弘 （有）福島晴芳園 尾形　良治 （株）尾形電気工事 光本　大助 光本瓦店（有）

池田　光繁 員外
対応事業部 建設工事事業部 総合事業部 組織部

＊野原利明顧問、近藤暢造、辻本秀一両監事は自由参加。川久保雄二郎理事長は所属委員会を定めず。
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長岡京現地説明会
　（財）京都市埋蔵文化財研究所は5月
23日、「京都市伏見区久我西出町の
発掘調査で、長岡京の建物群跡を確認
した」と発表しました。主殿と後殿とみ
られる庇の付いた2つの掘立柱建物が
セットで整然と配置され、緑釉陶器も
出土しました。長岡宮に勤めた官人の
邸宅跡とみられます。今回、長岡京の
ほぼ東端の約1200m2が調査されま
した。主殿はおよそ東西12m・南北
10mで、北側と南側の両面に庇が付
いていました。主殿北側の後殿は東西
約14m・南北8mで、南側のみ庇があ
りました。主殿の西側には2つの柱列
があり、柵や塀だったと考えられます。
建物の柱穴の多くで、石や土器が確認
されました。平安京に移る際に入れた
ものとみられ、地鎮の儀式の痕跡と考
えられるそうです。後殿の柱穴からは、
食べ物を蒸す「甑

こしき
」の緑釉陶器片が見

つかりました。邸宅は一町（約120m
四方）の約4分の1と、役人に与えられ
る規模でした。長岡宮から距離がある
ことからも、上流貴族の邸宅ではない
といいます。「主殿と後殿が独立してい
る様子は、奈良期から平安初期の建物
の特徴です。主殿をハレの場、後殿を

プライベートな空間と分けていたので
しょう」と（財）京都市埋蔵文化財研究所
では分析しています。組合のホームペ

ージでも、今回の現地説明会の写真な
どを載せていますので、ご覧ください。
� （谷口弘樹）

数値を過信せず、足場の安全運用を
　枠組足場に用いる部材のうち主なも
のには、厚生労働大臣の定める規格（昭
和56年12月26日付労働省告示103
号及び104号）があり、その他の部材
については（社）仮設工業会が認定制
度・承認制度・単品承認制度を設けて

います。
　強度について、建枠の許容荷重
は標準枠（高さ1800㎜以下）の場合
42.6kN（4350㎏）となります。1スパ
ン当たりの許容積載荷重は使用する
鋼製布板の種類により制限され、巾

500㎜の場合は2.45kN（250㎏）、巾
240㎜の場合は1.17kN（120㎏）とな
ります。例えば900枠に各1枚ずつ
使用した場合は合計3.62kN（370㎏）
となります。また、1スパン内におけ
る同時積載は2層まで可能です。

昔の人が掘った穴がなぜ分かるの？
　堆積して何千年、何万年もたった古い土はカチカチになっていたり、酸欠状
態で白くなったり青くなったり、単純な色に変色していきます。こうした古い土
を、昔の人が掘り返してゴミを捨てたりすると、空気に触れて黒っぽく変色した
り、違う土が混じったりします。また、穴が開いたままだと腐植土がたまったり
して、一見して古い土とは違う土が堆積します。こうした土の違いを丁寧に分
けて掘っていくと、現地説明会で見られるような遺跡の姿になるのです。

文化財

機材リース
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私の目標
　7年半ぶりに、総合事業部文化財事
業担当から、建設工事事業部営業担当
に戻ることになりました。
　私自身の目標としては、新築受注が
伸び悩む中、数多くおられるＯＢ施主
様と接触し、リフォーム工事、維持管
理の仕事へと繋げることです。ちなみ
に、組合の提案住宅「結の家」の施工
実績は、1994年事業を開始して以来、
大規模改修工事も含めて現在90棟あ
ります。
　最近、初期のころに建てさせていた
だいた施主様からの相談が増えてきま

した。老後に備えたバリアフリー、家
族構成の変化による間取り変更、設備
の経年劣化など、相談内容はさまざま
ですが、持続性のある安定した市場だ
と考えます。次には、今の時代に合っ
た新しい「結の家」の再構築です。ロ
ーコストを前提としたうえで、耐震性
の向上、省エネルギー性の向上、デザ
イン性の向上など、難しいことですが、
組合員さん、外部の設計事務所の皆様
の知恵や意見をいただき、かたちにし
たいです。� （山本敬三） 築17年の ｢結の家｣。塗装、植栽など相談

ゴルフ愛好会コンペ
　5月28日（火）、メイプルヒルズゴ
ルフ倶楽部において「第5回建設協組
ゴルフ愛好会コンペ」が開催されまし
た。
　新ダブルリペア方式による競技に、
28社から28人（7組）が参加しました。
　曇り空でしたが、この季節としては
大変良い気温・天候に恵まれ、欠員・
遅刻・事故などもなく、参加選手全員
が和気藹々にゴルフコンペを楽しみま
した。また、表彰式、懇親会も和やか
な雰囲気のなか行われ、参加者全員に
もれなく賞品が行き渡り、次回に向け

た意気込みが溢れる盛り上がりでした。
　次回のコンペは、会員の皆様の友好
を深め、共存共栄、情報の共有化とつ
ながりを発展させることを目的とし
て、今秋10月2日（水）・3日（木）、1
泊2日の予定で「遠征ゴルフ大会」を
開催すべく役員会で計画しています。
詳細が決まり次第ご案内を申し上げま
す。各支部の皆様には、組合員を中心
とした健全なゴルフ愛好会へのご参
加・ご支援をお願い申し上げます。
（大登建設（株）　代表取締役会長
� 大下照夫）

　足場の高さは、原則として45mを
越えてはならないとありますが、壁つ
なぎを計画どおりにしっかり取り付
け、積載荷重も同時作業を400kg�2

層以内で48m、積載荷重を400kg1
層だけにした場合は60mまで安全で
す。この高さは、シート、養生金網、
アサガオの有無で、さらに延ばすこと

ができます。これらの数値は、使用・
設置条件などにより異なりますが、数
値を過信せず、安全な運用を心がけて
ください。� （吉田明弘）

住まいを

 トーク建てる なおす

時　間　毎回　午後７時～８時45分
会　場　KPC 第３会議室（京都産業会館2F）
問合せ　全京都建設協同組合
　　　　Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村

今後の予定

７月24日（水）　第16回　リフォームの注意点
講師：冨田貫之（一級建築士事務所KANZI）

８月28日（水）　第17回　お店・住まいのリフォーム
講師：小出純子（J's�ATELIER）

９月25日（水）　第18回　マンションリフォーム─心地よい木のすまいへの改修
講師：安福��武（安福建築事務所）

建設工事事業部

メイプルヒルズゴルフ倶楽部
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こちら京都
三条ラジオカフェ�　『建ちゃん・協ちゃんのまちづくりラジオ』

オリジナルブランドめざして
�（株）吉富工務店　吉冨　豊さん
（5月11日放送）
　宇治育ちの吉冨さんは、元は東山生
まれ。大手会社の大工から昭和54年
に独立した父の跡を継ぎ、地域密着を
心がけて仕事をしています。平成23
年に父が他界してからは、新しく1つ
のブランドを立ち上げる計画をしてい
ます。お客様が見てわかる家を何パタ
ーンか作り、オプションも含めその場
で値段が言えるシステムを構築中で

す。しかも自然素材を使った家づくり
がポイント。木造とRC造をマウスで
実験したら、木造の方が長生きすると
いう結果があり、自然素材を使った家
づくりは、生活する上でとても重要な
点です。あとは、値段をいかに安くし
て提供できるかを努力しているところ
です。すでにブランドの「ネーミング」
も決めています。完成したら、新商品
とともに発表します。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助

住まいを「建てる」「なおす」トーク
　第14回「町並み探訪、竹中大工道
具館と神戸居留地を訪ねて」を5月
19日（日）に開催。神戸市三ノ宮での
課外講座です。講師兼水先案内人は牧
彰氏（住まいをトーク運営委員）で、建
築や美術に関する抜群の造詣の深さに
定評があります。8人の参加者と一緒
に探訪しました。
　当日は生憎の天気でしたが、街は「神
戸まつり」で大変な賑わいを見せてお

り、午前中は独特の雰囲気の中、三
ノ宮界隈の建築物や美術品を見て回
りました。牧氏には、建築だけでな
く展示されている美術品の来歴まで
教えていただき、普段見ることので
きない角度から神戸の街を見ること
ができました。午後からは「兵庫県公
館」や「相楽園」を回った後、「竹中大
工道具館」を訪れました。道具館はこ

こだけでも訪れる価値のある施設で、
大工道具に関するあらゆる資料が揃っ
ています。ビデオ上映から始まり、研
究員による各フロア・展示物の案内と
説明、無料で閲覧できる資料室など、
来館者へのサービスは300円の入場
料からは想像もつかないくらいのボリ
ュームがありました。一度、神戸を訪
れてはいかがでしょうか。�（西村　学）

旧居留地�15番館 竹中大工道具館



建設協組news Light　　 2013.75

地域のみなさんと「桜の園」づくり
�八雲造園　田中　望さん
（5月18日放送）
　若々しくかっちりした体型の田中さ
んは、小さい時に少林寺拳法を、部活
では剣道・柔道、そして最近まではキ
ックボクシングの選手でした。父の代
から造園業を営み、石工事がメインで
あった父からより発展させ、植栽や個
人宅の庭、神社の修復も手がけるなど
多彩な活動をしています。近年は向日
市にある「向日神社」の景観づくりに

も参加しました。竹やぶを切り開き、
元々「桜の園」だったこの神社を10
年近くの歳月をかけ、地元の「鎮守の
森の会」とともに、再び「桜の園」に
しました。桜は種類も豊富で、街の人
たちにも開かれた空間になり、秋には
近くの幼稚園児がどんぐり拾いにやっ
てくるようになりました。来年の桜の
時期には、ぜひ一度行ってみてくださ
い。

住まいは暮らしの中心に置かれるもの
�（株）全京都ハウジング　久守一敏さん　
（5月25日放送）
　前回4月に引き続いての登場です。
いま住まいは、見て買う・知って買う、
あるいはネットで検索して買う・借り
る人が多くなりました。見た目だけで
はなく、どういう暮らし方をするかを
考えることが大切。むろん、予算・広さ・
利便性もありますが、例えば、子育て
も終わり夫婦だけの生活になっていく
と、住まいの管理や掃除も大変になっ

てきます。高齢者ならば、捨てなけれ
ばならないものも捨てられなくなり、
結局使っている部屋は六畳一間の一部
だけということも現実にあります。ま
た転勤族には家を持つことが負担にな
ることもあります。自分の生き方と合
った住まい・暮らしを作るという考え
が正しいのではないかと考えます。暮
らし全般を組み立てる中で、ひとつの
自分の好きなアイテムで選ぶのが良い
のです。

太陽と共に、素晴らしい未来を子供たちへ
�（株）近藤電業社　近藤暢造さん
（6月1日放送）
　電気について販売も工事も手がけて
いますが、特に力を入れているのが「太
陽光」。既に14年前から「日本のエネ
ルギーは太陽しかない」と思っていま
した。太陽は万人に行き渡るエネルギ
ー。原発1基で、どれだけの家庭に太
陽光パネルが取り付けられるか。予算
の組み換えも要求して行く迫力も必要
だと考えます。「宇宙船地球号を未来

の子供たちへ」が会社の理念。理念を
描いた絵本もあります。それを読んだ
家族が共感してくれ、自らの仕事に感
動と誇りを持つ社員もいます。子供た
ちに素晴しい未来を残す理念を話す
と、どのような業種ともかみ合い、仕
事にもつながっていきます。違う仕事
どうしが一つになった「仕事のコラボ」
で、新しい事業をはじめることもでき
ます。� （福本多香子）
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地域経済に中小企業が果たす役割�

　2つの組合と京都大学大学院岡田教
授ゼミの協力のもと行ってきた「勉強
会」を6月5日、京都府電気工事工業
協同組合において開催。これまで岡田
教授の著書をテキストに各自が分担し
てレジメを作成し、地域経済の基礎的
な学習を重ねてきました。次回7月か
ら2回、文字数、書式の制限もないレ
ポートを各自が用意。勉強会の場で発
表します。もちろんテーマも自由です。
　これからが勉強会の眼目。自分たち

の地域や職場の状況を掘り下げ、今何
が求められているか、我々は何をしな
ければならないか、どのような役割を
担うべきか…これまでの「勉強会」で
得た知識と発想法を駆使し、分析デー
タを自分たちが直面する環境に当ては
め検証を進めていきます。「明日の協
同組合の役割」「協同組合の存在意義」
─両組合の目指すべきもの、両組合の
未来を本当の意味で考える始まりにな
るのではと考えています。

　現在まで「勉強会」も計6回、残す
ところあと2回です。約半年間に及ぶ
学習のまとめの時間として位置づけて
います。全員のレポートを1冊の冊子
にまとめることも考えています。
　自分たちの協同組合の真の姿を見
る、そして未来の協同組合像を模索す
る─このような機会を持てていること
は、とても大切だと感じています。
� （池田光繁）�

　歌川広重の東海道五十三次の浮世絵を見ていて、我に
返った。
　江戸時代から同じ物をただずっと作り続けている超老
舗と呼ばれる店（企業）。実は商品作りにとどまらず経営
面でも、血のにじむような切磋琢磨をしている。話は飛
んで意味はちょっとずれるが、業態はたがえど協同組合
も革新している。少なくとももがいている。そうしなか
ったら未来は見えてこないからだ。未来が見えないほど
苦しいものはない。一点の明りを求めてもがく動機だ。
経営者たる者の本能だろうか、と恰好をつけるが…。
　そんな企業と協同組合の違いを見せつけられる。しか
も大きな差を。にじむ血が違う。自分の血か他人の血か。
他人のではもがくにならない。「はっきり言って、もがい

て何か新しい事業を興したか、それとも利益を大きく伸
ばしたか」「それって犬掻きではないか」と冷ややかな声
が聞こえてくる。
　比較するのが100年早いかもしれない。けれど悔しい。
悔しさをエネルギーの基にして心のなかで「京都一の協
同組合へ」と呪文をとなえてきた。それから3年。遅々
として近づかない。焦りだけが満タンに達しそうだ。
　124里の長い東海道には53もの宿場が置かれていた。
宿場は2里ないし4里ぐらいの間隔になっている。しか
も宿場ごとに特徴のあることが広重の浮世絵でよくわか
る。これだ。我が目標は124里も遠くはないが、その一
つひとつの道標に特徴が欠けている。輝いていないのだ。
もう一度目標への筋道を見直し、道標を立てよう。�（雄）

宿場と道標ーと と
こひ

　「理事は、法令、定款、規約の定
め及び総会の決議を遵守して職務
を行うべき忠実義務を負っている」
「理事はこのような個人的責任のほ
かに、併せて理事会を構成し、業務
執行の決定に参画するとともに、代
表理事による業務執行の監視的役割
を果たすべき集団としての責任もあ
る」。
　これは、『中小企業組合必携』（全
国中小企業団体中央会）にある「理
事の責任」についての記述です。
　このような理事・理事会の位置付

けについて、本協同組合も、通常総
会後初めての理事会を5月29日に
開催し、確認しました。併せて、例
えば国会と内閣のような単純な対立
関係ではなく、理事一丸となった執
行体制で組合活動に臨んでいくこと
に合意しました。
　この日の理事会では、総会で採択
された2013年度の「事業計画」と
「予算」を遂行するため、理事会の1
年間のスケジュールや事業委員会に
おける分担なども決めました。
　理事会には三役の5人と、補欠選

出された2人を合わせた理事9人、
監事1人が参加しました。
　職員体制とともに、理事会は協同
組合にとって最重要の機関。ここの
機能が有効に働かなかったり、前向
きでなかったりすると協同組合はた
ちまち停滞、後退します。
　まして、組合員のメリット感を高
める活動へ軸足を移そうとしている
今年度、とん挫すら起こします。
� （川久保雄二郎）

理事会について記します
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投稿　社会起業シリーズ��

公契約条例とは（16）
　今号は、千葉県野田市の「公契約条
例運用のための手引き」による「条例
制定後の改定内容」を掲載します。
�平成21年9月　条例の公布　翌2月�
条例の施行
�平成22年9月　公契約条例の一部を
改正する条例の公布
【改正の大きな3つの柱】
＊�業務委託における適用範囲の拡大と
職種別の賃金の導入
＊継続雇用の確保
＊�下請負者への適正な請負額の確保
　4月�公契約条例を適用する業務委
託を長期継続契約として締結　同じく
業務委託に職種別賃金を適用
�平成23年9月　公契約条例の一部を
改正する条例の公布

【主な改正内容】
＊�工事の適用範囲を予定価格1億円以
上から同5千万円以上に引き下げ
�平成24年10月　公契約条例の一部
を改正する条例の公布
【主な改正内容】
＊指定管理協定の条例の直接適用
＊�工事に適用する賃金等の最低額を算
出するときに公共工事設計労務単価
に乗じる率を80％から85％に引き
上げ
�平成25年3月　公契約条例の一部を
改正する条例の公布
公契約条例施行規則の一部を改正する
規則の公布
【主な改正内容】
＊�労働者派遣法の名称が変更になった
ことによる改正
＊�適用範囲に「学校給食の調理及び運

搬に関する契約」を追加
　つづく
【環境マネジメントコンサルタント
� 　杉原卓治】

投稿　建築と省エネルギー���第3回

�省エネ法とISO50001�
　「エネルギーの使用の合理化に関す
る法律」（以下「省エネ法」）は、石油危
機を契機として昭和54年に制定され
た法律です。法律の前身は昭和26年
に制定された「熱管理法」であり、日
本に古くから根付いています。その省
エネ法が、3.11を契機にピーク需要
管理（節電）・住宅/建材物（省エネ化）
を盛込んで、今年度改正される予定で
す。
　一方、ISOは国際規格。一般的に
認知度が高い規格は、9001（品質）、
14001（環境）の�マネジメントシス
テム�です。もちろん、50001も�マ
ネジメントシステム�の一つであり、
14001の環境全体の側面から「エネ
ルギー使用と効率」を取上げ、改善す
ることを目的・目標とする�エネルギー
マネジメントシステム（EnMS）�です。
　今回は、この省エネ手法の両輪の共
通点、相違点について説明します。
�●共通点
　簡単に項目だけを羅列して紹介しま

す。
①�トップマネジメント（経営層）の参
画、管理責任者の任命と体制の構築
②�方針、省エネ目標の設定
③長期計画の作成、高効率機器の導入
④�エネルギーパフォーマンスの継続的
改善
⑤運用管理基準の設定
⑥メンバーの力量、教育・訓練
�●相違点
　捉え方により、相違点は幾つもあ
るように見えてきます。今回、少し
距離を置いた見方で、大きく捉えて
紹介します。最初は、内部監査です。
ISO50001の用語の定義では、「監査
基準が満たされている程度を判定する
ために、監査証拠を収集し、それを客
観的に評価するための体系的で、独立
し、文書化されたプロセス」としてい
ます。すなわち、自社のEnMSが適切
に構築され、常に最良の状態であるか
を確認するための活動です。
　また、内部監査は認証取得のための
事前審査ともなるので、利害関係がな
く、力量のある監査員を選任し（外部

監査員も可能）、客観性及び公平性の
ある監査プログラムを構築することが
要求されます。なお、内部監査の結果
は記録し、トップマネジメントに報告
をする必要があります。トップマネジ
メントは、内部監査等の情報を受けた
後、マネジメントレビューを実施しま
す。
　次に、記録を含む文書化の要求で
す。�「文書化」�はEnMSが適切に�確
立されている証拠�となり、�「記録」�は
EnMSを適切に�運用している証拠�とな
ります。省エネ法の届出書・報告書に
比べ、監査を受ける記録・文書の種類
ははるかに多く、識別・検索・保管等
に配慮した文書類の管理が要求されま
す。
　EnMSの内部監査で必要となる文書
類の例としては、「EnMSの適用範囲」
「エネルギー方針」「エネルギーの目的、
目標と行動計画」等、組織がEnMSの
計画、運用と管理を確実にするために
必要とした文書です。
� エネルギー管理士　岸谷行浩
� （最終回）

�クロスバイク�　街中で、ママチャ
リ以外で最もよく乗られている自
転車です。ロードバイクとＭＴＢ
の特徴がミックスされています。
種類も多く、ものによって千差万
別ですが、ハンドルがフラット
バーで、ホイールが700Ｃ（直径
700㎜）、タイヤが28Ｃ（直径28
㎜）という仕様が一般的です。

　　某職員の自転車考
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法律Q＆A�　離婚の際の養育費支払確保
�Q�　私は、3年前に子どもの親権者を
私として、元夫が養育費として毎月5
万円を支払うとの取り決めをして協議
離婚しました。元夫は、離婚後1年は
きちんと養育費を支払ってくれました
が、その後は滞りがちとなり、最近で
は何度も催促しても支払ってくれませ
ん。どうすればよいでしょうか。

�A�　養育費の支払を確保するための
法律上の制度としては、①履行勧告、
②履行命令、③強制執行がありますが、
その前提として元夫の養育費支払義務
が確定している必要があります。そこ
で、協議離婚の際の養育費の取り決め
をどのような形で残したかが重要で
す。
　もし、公証人役場で公正証書を作成
している場合には、公正証書に基づき、
強制執行が可能です。元夫の勤務先が
わかっていれば、給料を差し押さえる
ことができます。もちろん、給料以外

にも元夫の財産があれば、これらに対
する差押えも可能です。一度差押えを
すれば将来の養育費も請求することが
できます。
　しかし、取り決めが口頭（口約束）や
公正証書以外の書面のときは、まず養
育費の支払義務を確定させる必要があ
ります。その方法としては、①地方裁
判所に支払の合意に基づく履行請求の
訴えを起こす方法、②家庭裁判所に改
めて養育費の支払を申し立てる方法が
ありますが、現実的な方法としては、
本人でも簡単にできることから、②の
家裁に調停を申し立てるのがよいと思
います。調停は話し合いの場ですから、
お互いが納得すると調停が成立し、調
停調書が作成されます。協議がまとま
らない場合には、裁判官が審判という
形で養育費の金額を決めてくれます。
　調停が成立した場合には、元夫から
任意の支払が期待できるでしょう。も
ちろん、将来不払いになったときは、

調停調書に基づいて強制執行が可能で
す。審判の場合には、元夫がこれに従
い任意に支払をしてくれればよいので
すが、そうでない場合には、まず「履
行勧告」を家庭裁判所に申し立てると、
家裁が履行状態を調査し、元夫に対し、
履行を勧告し、支払を督促してくれま
す。元夫が履行勧告に応じないときは、
過料の制裁（10万円以下）を伴う「履
行命令」という方法もありますが、あ
まり活用されていないようです。そこ
で、現実的には強制執行の手続をとる
ことが多いと思われます。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 　弁護士　浅野則明

無料法律相談（お一人30分）
毎月第一水曜日
洛西本部事務所で開設
13:30 ～ 16:00
【問合せ】Tel.075-382-1021

労基連の技能講習
�●玉掛け
日程：〔学科〕7月18日（木）、19日（金）
〔実技〕20日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館
〔実技〕（株）島津製作所紫野工場
受講料：17,850円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：7月29日（月）、30日（火）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円

テキスト代：1,680円
�●安全管理者選任時研修
日程：8月1日（木）、2日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：14,700円
テキスト代：1,470円
�●プレス機械作業主任者
日程：8月6日（火）、7日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
テキスト代：1,470円

�●有機溶剤作業主任者
日程：8月22日（木）、23日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
テキスト代：1,680円
�●ガス溶接
日程：〔学科〕8月30日（金）
〔実技〕31日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館
〔実技〕京都職業能力開発促進センター
受講料：9,975円
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

建災防の各種講習
�●有機溶剤作業主任者�
日程：7月2日（火）、3日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,700円
�●型わく支保工組立て等作業主任者�
日程：7月4日（木）、5日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,900円
�●高所作業車技能講習（作業床の高さ
が10ｍ以上）
日程：7月17日（水）、18日（木）
会場：京都建設会館別館
受講料：36,800円
�●車両系建設機械運転（整地・運搬・
積込み用及び掘削用）�
日程：7月24日（水）～ 26日（金）

会場：京都建設会館別館
受講料：40,600円
�●石綿取扱い作業従事者特別教育
日程：8月6日（火）
会場：京都建設会館別館
受講料：6,000円
�●建築物等の鉄骨組立て等作業主任者
日程：8月8日（木）、9日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,800円
�●玉掛け
日程：8月22日（木）、23日（金）、
25日（日）
会場：京都建設会館別館
受講料：19,600円
�●足場の組立等作業主任者

日程：8月27日（火）、28日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,600円
【問合せ・申込み】　
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内　
Tel.075-231-6587　
Fax.075-251-0058　
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
�http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/

テキスト代：840円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：8月26日（月）～ 28日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：15,750円
テキスト代：3,150円

�●リスクアセスメント実務研修会
日程：8月29日（木）
会場：京都府中小企業会館
受講料：9,450円
テキスト代：1,470円
【問合せ・申込み】　（社）京都労働基準

連合会　Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

楽しく真剣に右京支部ボウリング大会�

　恒例行事となった支部ボウリング大
会。今年も6月15日（土）、しょうざ
んボウルで開催されました。
　あいにくの梅雨空にもかかわらず、
大人から子どもまで30人以上の参加
で、大いに盛り上がりました。これま
たすっかり恒例となったストライク賞
のバナナゲットを狙い、楽しさの中に
も真剣に、参加者みんながピンと格闘。
　ゲームの後は、少し場所を移動して

懇親会。本部から参加いただいた光本
副理事長の乾杯の発声をきっかけに宴
会がスタート。飲んで食べて、ゲーム
の疲れを癒やしました。
　宴会の中ほどで成績発表。順位が読
み上げられるたびに歓声が上がりま
す。全ての参加者に景品が割り当てら
れ、笑顔あふれる表彰式となりました。
　社員を含め大人数で参加くださった
株式会社アラキ工務店の荒木社長が参

加者を代表して締めの挨拶。「より多
くの組合員さんに参加していただける
ように、みんなではたらきかけていき
ましょう！」の力強い声でお開きに。
　梅雨のジメッとした暑さを吹き飛ば
す盛り上がりを見せたボウリング大会
でした。
� （右京支部　支部長　宮下茂一）
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　今回は7月にちなみ、七夕のお話
はいかがでしょう。この七夕伝説は、
日本はもちろん、韓国、中国などア
ジア一帯に伝えられています。韓国
では、この七夕を「チルソッ」といい、
旧暦にお祝いします。2013年の今
年は8月13日がこの日になります。
日本では新暦の7月7日なのでちょ
うど梅雨どき。雨や曇りの日が多
く、いつになったら織姫と彦星は会
うことができるのでしょう！　他の
アジアの国では旧暦で祝うので、毎
年、織姫と彦星は出会っているよう
ですよ。昔、私の父が語り聞かせて
くれた七夕の話。幼い私は、空を見
上げては、とてつもない大きな川と
その川に掛かる橋を想像し、空想で
空に映し出していたことを思い出し
ます。絵本を見たわけではないので、
無数の星で出来た「川」は、私の頭
の中では描ききれませんでした。ソ
ウルでは烏鵲（オジャク・오작）をよ
く見かけます。別名（カチ・까치・
カササギ）。鳩より小さく、すずめ
より大きい、尾が長く、お腹は「白」
で羽は「青」く、全体は ｢黒」の綺麗

な鳥です。この烏鵲が7月7日、年
に1度、羽を重ね合って、天の川に
烏鵲橋（オジャッキョ・오작교）を作
ります。そしてこの橋を渡って牽牛
（キョヌ・견우）と織女（ジッニョ・
직녀）が会うことができるというわ
けです。日本では、この7月7日が
近づくと、大きな笹の葉に、きれい
な飾り物や、短冊に願い事を書いた
ものを結びつけ、家の玄関などに飾
ります。
　韓国では、この日にどのような事
をするのか、私もよく知らないので
ちょこっと虎の巻を見ますと、各家
庭では、伝統的な風習として、小麦
粉で作った「ミルジョンピョン」と
いうせんべいと「ヘックァイル」と
いう季節の果物を供え、醤油がめや
味噌がめを置く高台の上に、井戸水
を供え、家族の長寿と平安を祈願す
るようです。そして昔々は、想い人
に永遠の愛を約束するために、銀杏
の木の種を贈ったそうです。今は、
その風習は無くなっているようです
が、とても、温かい心を感じます。
現代のバレンタインデーやペペロデ
ーみたいなものでしょうか。七夕の
日に雨が降ったら、織姫と彦星は会
うことが叶わないと日本では言われ
ているので、毎年、空模様が気にな
ります。韓国は違います。雨はこの
日に2人が会えたので流すうれし涙
で、2日間、夜に雨が続けば、別れ
を惜しむ涙だと言われています。2
人は必ずこの日に会えることを前提
に考えられているので、空模様もあ

まり気にせずに済みますし、がっか
りすることもありません(^_^)v元
は中国の伝説である七夕ですが、そ
れぞれの国で特色があっていいです
ね。ヨーロッパにもよく似た伝説が
あるそうです。ではこの辺で。ヨロ
ブン�ト�マンナヨ！（皆さん、また
お会いしましょう。）

《韓国ひとくちメモ》2月14日の「バ
レンタインデー」は世界的にも有名
ですが、ペペロデーって何でしょう。
「ペペロ・빼빼로」とは日本でもお
馴染みの某製菓のお菓子の事。これ
またお馴染みのライバル某製菓の
「ポッキー」とよく似ています（たぶ
ん同じ(#^.^#)）。ペペロが数字の1
に似ていて、「スマートですらっと
したスタイルになろうね」の思いか
ら、11月11日が「ペペロデー」に
なりました。バレンタインデーと同
じくらいのビッグイベントですが、
誰にでも気軽に贈れるところが良い
です。ちなみに日本でも「ポッキー・
プリッツの日」があるそうです。平
成11年11月11日、1が6つ並ん
でおめでたいので、この日から始ま
りました。知らなかった…。
�� （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!

第13話　七夕（チルソッ・칠석）

烏鵲（オジャク・오작）

烏鵲橋と牽牛と織女
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5月定例理事会
　5月29日（水）午後7時から京都工
業会館で理事14人の出席で開催され
ました。
①理事会、事業委員会
②理事会等の2013年度スケジュール
③事業委員会体制の再編成
④9つの自治体への陳情

⑤新しい提案
⑥事業の結果と計画
⑦通常総会の結果
⑧新理事研修
⑨支部長会議の1年間の開催計画
⑩支部役員一覧
⑪セミナーの予定

⑫支部ボウリング大会
⑬�「公共調達における官公需適格組合
のあり方」講演会
⑭組合Diary
⑮その他

組合日誌 �本部
6 ／ 5� 新しい組合像⑧
6／ 20�第1回支部長会議
6／ 26�住まいをトーク③
6／ 29�理事会

�支部
6 ／ 4� JIC（役）
6／ 6� 桂川（役）
6／ 10�洛中（役）
6／ 11�右京（役）
� 伏見（役）
� 久御山（役）
6／ 14�洛南（役）
6／ 15�右京（ボ）
6／ 21�新京（役）
6／ 26�洛南3支部（ボ）

編集後記 　『建設協組news�Light』が501号から
誌面をリニューアル。写真を掲載できる
ようになり、誌面レイアウトの自由度も
増しました。手前味噌ですが、協同組合
が「変わろう」としている雰囲気が総会
の記事からも伝わる内容であり、まさに
「全面リニューアル」に相応しいニュー
スを組合員の皆様へお届けできたと思い

ます。これも偏に購読を続けてくださっ
ている組合員の皆様のお陰です。『建設
協組news�Light』をこれからも末永く
よろしくお願い申し上げます。最後に、
遅れる原稿を辛抱強く待っていただき、
どんな要求にも応じてくださる（株）きか
んしコムの皆様に、この場を借りて感謝
申し上げます。� （西村　学）

小豆島の「素麺」はいかがですか�
　協同組合では、好評の（有）小豆島手延素麺製造所の「手延素麺」を今夏も販売して
います。「冷麦」もあります。お中元にも最適です。ぜひご利用ください。
【お問合せ】Tel.075-382-1021�組織部・西村まで
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